



## JUECES 10:10-18

### LECCIÓN: REPRESIÓN Y ARREPENTIMIENTO –

#### INTRODUCCIÓN:

**10:6** Los hijos de Israel volvieron a hacer lo malo ante los ojos de Jehovah, y sirvieron a los Baales, a Astarot, a los dioses de Siria, a los dioses de Sidón, a los dioses de Moab, a los dioses de los hijos de Amón, a los dioses de los filisteos, y abandonaron al Señor, y no le sirvieron. Los israelitas no obedecieron a Dios. Servían a los Baales, a Astarté y a los muchos dioses de los hijos de Siria, de Sidón, de Moab, de Amón y de los filisteos. Se apartaron del Señor y ya no le sirvieron.

**10:7** Y se encendió la ira de Jehovah contra Israel, y los vendió en manos de los filisteos y en manos de los hijos de Amón. El enojo de Dios con ellos era ardiente, y permitió que los filisteos y el pueblo de Amón los conquistaran.

**10:8** Aquel año afligieron y oprimieron a los hijos de Israel: dieciocho años, todos los hijos de Israel que estaban al otro lado del Jordán, en la tierra de los amorreos, que está en Galaad. Los hijos de los filisteos y de Amón (amonitas) fueron muy crueles y crueles, y los aplastaron, y durante 18 años oprimieron a los israelitas al lado oriental del Jordán, en Galaad, el país donde vivían los amorreos. Nota: Los amonitas y los amorreos no son lo mismo; diferentes personas.

**10:9** Los hijos de Amón pasaron el Jordán para pelear también contra Judá, contra Benjamín y contra la casa de Efraín, de modo que Israel se afligió mucho. La gente de Amón cruzó el río Jordán, también peleando contra la tribu de Judá, la tribu de Benjamín y también la tribu de Efraín. En ese momento, el pueblo de Israel estaba muy descontento.

#### LECCIÓN: I. CONFRONTACIÓN CON DIOS JUECES 10:10-14

**10:10** Y los hijos de Israel clamaron a Jehová, diciendo: --Hemos pecado contra ti, tanto porque hemos abandonado a nuestro Dios como porque hemos servido a los Baales. Estamos viendo pecados dobles: uno, abandonar a Dios, y dos, servir a los baales. Los israelitas finalmente confesaron de nuevo que habían metido la pata con Dios y clamaron por ayuda, reconociendo sus pecados. Nótese que cuando los israelitas estaban al final de su cuerda, no buscaron la ayuda de sus dioses paganos, sino del único Dios Verdadero que realmente podía ayudarlos y salvarlos. <sup>1</sup>Israel no solo era consciente de que estaba pecando contra Dios, sino que se dio cuenta de por qué y de qué manera había pecado contra Dios. La mayoría de los

<sup>1</sup> <http://kukis.org/Judges/Judges10.pdf>





# PITWM VERSE BY VERSE

5 de noviembre de 2023

creyentes, cuando son sometidos a una disciplina severa, suelen tener una pista de por qué están bajo disciplina. Es posible que culpen a otros para empezar, pero Dios siempre encontrará una manera de arrojar luz sobre la circunstancia: ¡el pecado de alejarse de Dios! Se vuelve más y más difícil a medida que una sociedad se aleja más y más del punto de vista divino. <sup>2</sup>Es cierto para todos nosotros: hemos sido creados con un "*vacío en forma de Dios*" y si no adoramos al Único Dios Verdadero, adoraremos al dios del yo, del dinero, del poder, etc. Estos últimos dioses no nos hacen exigencias morales "*per se*" y, por lo tanto, podemos hacer lo que nos plazca, haciendo lo que nos parezca correcto a nuestros propios ojos. Los israelitas eran ciegos o simplemente estúpidos al ignorar la Ley de Dios, pero nosotros hacemos lo mismo cuando ponemos a Dios fuera de nuestros eventos diarios en lugar de en el centro de ellos. Pero Israel reconoció que había abandonado a Dios. Esta es su señal de arrepentimiento. ¡Se dieron cuenta de que no podían vencer a Dios!

**10:11 Y Jehovah dijo a los hijos de Israel: --¿No os libré yo de los egipcios, de los amorreos, de los hijos de Amón y de los filisteos?**El Señor les respondió recordándoles lo que ya había hecho por ellos. Los hijos de Egipto, los amorreos y los hijos de Amón fueron crueles contigo: "**¿No te he librado?**" Y los filisteos fueron crueles contigo. —**¿No te he librado yo?**

**10:12 También los sidonios, los amalecitas y los maonitas os oprimieron, y vosotros clamasteis a mí, y yo os libré de sus manos.** Dios seguía recordando a Israel su historia pasada. La gloria había sido suya porque Dios mismo los había librado de sus muchos opresores.

- <sup>3</sup>El primero aquí fue **Egipto**. Egipto finalmente esclavizó a Israel hasta el punto en que era completamente insoportable. Por lo tanto, esto se convirtió en el Éxodo (cuando salieron de Egipto).
- Cuando estaba en el lado oriental del Jordán, Dios no le había ordenado a Israel que se involucrara en ningún comportamiento agresivo. Imploraron a las naciones semi-hostiles que les permitieran pasar. Israel envió mensajes a Sijón, que era el rey de los amorreos, pidiendo un paso pacífico y temporal a través de su país en **Núm.(Mateo 21:21-22)**. Dios les había ayudado a derrotar a los **amorreos**. (Mira la historia de Sihon y Og).
- Los **amonitas** habían oprimido a Israel junto con los moabitas en el tiempo de Aod (**Jue 3:12**), pero Dios los liberó a través de Aoid. También les había ayudado a derrotar al pueblo desde Amón hasta Jefté. (Lea todo el capítulo 11 de Jueces, con escrituras tan conmovedoras).
- El cuarto grupo hostil que se menciona aquí son los **filisteos**. Solo un altercado directo con los filisteos ha sido mencionado previamente en Jueces, fue cuando Shamgar mató a 600 filisteos con un agujón de buey (**Jue 3:31**).
- La frontera de los cananeos era desde Sidón hasta Gaza (**Génesis 10:15**). Cuando Josué estaba tomando la parte norte de Israel, persiguió a los enemigos hasta **Sidón**, lo que indica que no entró en Sidón y la tomó (**Josué 11:8**). **El punto es:** el Señor los entregó en manos de los **sidonios** ; aún no habían sido sometidos (**Jue 1:31**).
- Los **amalecitas** fueron contra Israel después de que salieron de Egipto, llegando a la

<sup>2</sup> [http://www.preceptaustin.org/judges\\_10\\_commentary.htm](http://www.preceptaustin.org/judges_10_commentary.htm)

<sup>3</sup> <http://kukis.org/Judges/Judges10.pdf>





# PITWM VERSE BY VERSE

5 de noviembre de 2023

tierra de Canaán. Josué y sus hombres fueron a luchar contra el ejército de Amalec. Mientras Moisés sostenía la vara en alto, ellos estaban ganando. Se cansó y Aarón y Hur hicieron rodar una piedra para que se sentara, y se pararon a cada lado sosteniendo sus manos. Como resultado, Josué y sus tropas aplastaron al ejército de Amalec (**Éxodo 17:10-13**). Y cuando los amalecitas se pusieron del lado de los moabitas y Amón (**Jue 3:13**), Dios los liberó.

- El pueblo de Israel también había derrotado a los **maonitas**, es decir, a los antiguos habitantes de Maón, una ciudad en las montañas de Judá, cerca de la cual había un desierto de este nombre, (**Josué 15:55**) o probablemente esa misma gente de Madián. No se sabe mucho sobre los maonitas. Los madianitas eran los opresores a quienes Gedeón había expulsado de la tierra (**Jueces 6, 7**).

Dios les recordó cuánto les había ayudado a escapar de sus opresores cuando clamaron. Liberó a los israelitas de siete tribus diferentes. ¡Eso es la finalización!

**10:13 Sin embargo, me habéis abandonado y habéis servido a otros dioses, por tanto, no os libraré más.** Vemos que Dios adopta una posición diferente con los israelitas después de que esta vez clamaron a él en su pecado. Dios dice que esto es un no, no, me dejaste y has servido a otros dioses, así que no te salvaré más. Lo que lo hizo tan diferente esta vez; ¿Porque habían repetido este escenario tantas veces? Sabes que un padre sigue dando a su hijo una oportunidad tras otra porque tiene la esperanza de que dejará de hacer el mal. Eventualmente, el padre finalmente se entrega al amor duro y los entrega a Dios. Bueno, Dios ahora abandona la fase de liberación, diciéndoles lo que no querían escuchar. ¡Literalmente dieron a Dios por sentado! Por lo general, lo que probablemente se dijeron a sí mismos. Bueno, en este punto, Dios está mostrando Su amor duro sobre ellos. Como dije hace tres semanas en otra lección, (una forma de decirlo es): *'si les gusta tanto el pecado o la idolatría tanto, les dejaré estar con ellos como esclavos, porque eso es lo que es el pecado: ¡esclavitud!'*

**10:14 Id y clamad a los dioses que habéis elegido, y que os liberen en el tiempo de vuestra tribulación.** Cuando Dios vio que el pueblo de Israel le había dado la espalda, los reprendió por servir a otros dioses. Con sarcasmo les dijo: **"Id y clamad a los dioses que habían elegido; y que te liberen en el tiempo de tu tribulación"**. ¡Uau! Este tipo de fallo puso a Israel en el tipo de perspectiva que podían entender. Ellos sabían que cuando se detenían y pensaban en ello, ningún otro dios podía liberarlos, porque Él es el Único, fiel a Su santa Palabra. Si miraran hacia atrás a las últimas siete tribus de las que Él los había librado, creerían y se arrepentirían verdaderamente en lugar de volver a pecar continuamente. ¡Habían abandonado a Dios, y Dios los estaba abandonando! Así que, para que escucharan **un "no"** de Dios, tenían que haber tocado un nervio, haber probado su seriedad para cambiar, haberlos golpeado tan fuerte hasta la médula.

## II. CONFRONTACIÓN CON AMMÓN JUECES 10:15-18

**10:15 Y los hijos de Israel dijeron a Jehová: --Hemos pecado; haz con nosotros todo lo que te parezca bien.** Cuando estás en esta posición, ¡harás cualquier cosa para hacerlo bien! Y los hijos de Israel se dieron cuenta de la desesperada situación en la que habían caído...

- Hicieron una confesión de su pecado en los términos más simples, lo entendieron diciendo solamente: **"Hemos pecado"**.

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE

5 de noviembre de 2023

Al mismo tiempo, se entregaron por completo a la misericordia de Dios. Le pidieron que **"hiciera con ellos lo que le pareciera bien"**. Además, Dios los libraría de los opresores que los asediaban.

- También, **te rogamos que nos liberes solo a nosotros hoy.**
  - En respuesta, quitaron a sus dioses extranjeros (**10:16**). A pesar de que solo cambiaron su Dios estaba dispuesto a perdonarlos a causa de su miseria.

**10:16 Y quitaron de en medio de ellos a los dioses extraños, y sirvieron al Señor, y su alma se entristeció por la aflicción de Israel.** El pueblo de Israel derribó los ídolos que habían erigido. Cambiaron sus caminos y comenzaron a adorar a Dios de la manera que Él había prescrito. Cuando Dios vio este tipo de cambio de actitud por parte de Su pueblo, se dice: **"Su alma está afligida por la miseria de Israel"**, lo que significa que no pudo soportar más la miseria de Israel. Su miseria no era sólo la opresión que les habían causado los filisteos y los amonitas, sino que era una miseria del alma la que había provocado su arrepentimiento.

**10:17 Entonces los hijos de Amón se reunieron y acamparon en Galaad, y los hijos de Israel se juntaron y acamparon en Mizpa.** Recuerde que todavía hay una guerra contra Israel (**10:8-9**). En preparación para el encuentro subsiguiente de la amenaza de los amonitas contra Israel, los amonitas se reunieron en la parte de Galaad que habían poseído, mientras que los israelitas se prepararon para defenderse reuniéndose y acampando en Mizpa. **"Mizpa"** significa "atalaya" y puede ser idéntico al Mizpa donde Jacob y Labán apilaron las piedras del testimonio entre ellos. También puede ser identificada con Ramat-Mizpa y Ramot de Galaad (**Deuteronomio 4:43; Josué 13:26; 1 Reyes 4:13**). Cuando te preparas para la guerra, tienes que tener el estandarte de Dios delante de ti.

**10:18 Y el pueblo y los príncipes de Galaad se decían unos a otros: --¿Quién es éste que se pondrá a pelear contra los hijos de Amón? Él será el jefe de todos los habitantes de Galaad.** Y al mismo tiempo, los israelitas no estaban preparados para la batalla porque no tenían un líder reconocido, eso pensaban. Por lo tanto, el pueblo y los príncipes de Galaad comenzaron a preguntarse: ¿Qué hombre va a pelear contra los hijos de Amón? Era necesario que ellos como pueblo, a través de sus jefes reconocidos, sus príncipes, eligieran a uno para que fuera su capitán o jefe, porque siempre trabajaban bien con un juez sobre ellos; Eran obedientes cuando el Juez los guiaba. Hasta que no tuvieran un líder tan reconocido, les era imposible hacer un esfuerzo unido contra sus opresores. Este se convertiría en su séptimo juez. Te das cuenta de todos estos siete: ¡la compleción! Dios siempre nos lleva a la plenitud, a la unidad y a la unanimidad. Tenemos que recordar que siempre debemos tener un corazón arrepentido. ¡Dios siempre nos mostrará cómo llegar allí para ser liberados!

## RESUMEN:

**10** Al final, los israelitas no pudieron soportar la opresión de las otras naciones y comenzaron

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE

5 de noviembre de 2023

a clamar al Señor, diciendo: *«No te hemos obedecido, hemos pecado contra ti, hemos dejado a nuestro Dios y hemos servido a los baales.»* **11** El Señor les respondió recordándoles lo que ya había hecho por ellos. Los hijos de Egipto, los amorreos y los hijos de Amón fueron crueles contigo: *"¿No te he librado?"* Y los filisteos fueron crueles contigo. —*¿No te he librado yo?* **12** Dios continuó recordándole a Israel su historia pasada. Los sidonios, los amalecitas y los maonitas los oprimían, y clamaron a Dios, y él los libró de sus manos, **13** pero Dios toma una posición diferente con los israelitas después de que ellos le clamaron en su pecado esta vez. Dios dice que esto es un no, no, me dejaste y has servido a otros dioses, así que no te salvaré más. **14** Cuando Dios vio que los hijos de Israel le habían dado la espalda, los reprendió por servir a otros dioses. Con sarcasmo les dijo: *"Id y clamad a los dioses que habían elegido; y que te liberen en el tiempo de tu tribulación".* **(10:10-14).**

**15** Cuando estás en esta posición, ¡harás cualquier cosa para hacerlo bien! Y los hijos de Israel se dieron cuenta de la desesperada situación en la que habían caído. Dijeron: *"Hemos pecado, haz con nosotros lo que te parezca bien"*. **16** Los hijos de Israel derribaron los ídolos que habían erigido. Cambiaron sus caminos y comenzaron a adorar a Dios de la manera que Él había prescrito. Cuando Dios vio este tipo de cambio radical por parte de Su pueblo, se dice: *"Su alma está afligida por la miseria de Israel"*, lo que significa que no pudo soportar más la miseria de Israel. **17** Los amonitas se reunieron en la parte de Galaad que habían poseído, y los israelitas se reunieron y acamparon en Mizpa. **18** Los jefes de los hijos de Galaad se decían unos a otros: *«El que se ponga a la cabeza para atacar a los amonitas será cabeza de todos los habitantes de Galaad.»* **(10:15-18).**

